

Precios del petróleo prolongan su tendencia negativa

□ Crudo WTI liga 3 jornadas en retroceso; cierra por abajo de 90 dpb

Clara Zepeda Hurtado

Los malos pronósticos corporativos y las desalentadoras noticias de la economía nipona desorientaron a los inversionistas, quienes siguieron afectando los precios del petróleo e impulsando a cierres mixtos en la renta variable.

El petróleo WTI retrocedió ayer 1.46 por ciento y cerró en 88.73 dólares por barril, de forma que encadenó tres jornadas a la baja, después de que Japón registró en la primera mitad del año un déficit comercial histórico, y mientras se prevé que reabra el oleoducto de Keystone.

Por su parte, el barril de crudo Brent bajó 0.64 por ciento, a 109.44 dólares, pese a las tensiones en Medio Oriente, agudizadas por los incidentes en Líbano.

Japón reportó un déficit comercial de tres mil 22 billones de yenes en el periodo de abril a septiembre, el mayor que el país nipón ha registrado nunca en ese lapso.

Los malos datos económicos de la superpotencia asiática desanimaron a los inversionistas, pese a las crecientes tensiones en Medio Oriente, intensificadas por los incidentes producidos en Líbano tras el estallido de un coche bomba el viernes en su capital.

La mezcla mexicana de exportación cerró en 98.53 dólares por barril, con una caída de 1.37 por ciento.

Los reportes financieros trimestrales siguen siendo presentados en México y Estados Unidos, dando señales claras a los inversionistas sobre cómo se han comportado los diferentes sectores ante la falta de dinamismo económico.

Factor Caterpillar

Entre los reportes presentados destacó Caterpillar, empresa de maquinaria para la construcción y minería, que registró dividendos mayores a los anticipados por el mercado, 2.54 dólares contra 1.71 esperados, aunque la utilidad neta fue menor que la expectativa y sus proyecciones para 2013 descendieron.

El crecimiento en las ventas es el menor en cuatro años, en línea con la caída en la producción industrial de Europa y China, por lo que inversionistas limitarán sus posiciones en esta empresa o buscarán moverse a un sector con mayor crecimiento.

El tercero y último cara a cara entre el presidente Barack Obama y el candidato republicano a la Casa Blanca, Mitt Romney, tuvo la noche de ayer como eje principal la política exterior de Estados Unidos.

Sin embargo, en la New York Stock Exchange parece que los inversionistas ya asumen una victoria demócrata el próximo 6 de noviembre.

En la antesala del último debate Obama-Romney, Wall Street logró registrar tímidas ganancias, luego de mantenerse



en terreno negativo durante la sesión de este lunes.

El Dow Jones avanzó 0.02 por ciento, a 13 mil 345.89 puntos; el selectivo S&P 500 subió 0.04 por ciento, a mil 433.82 enteros, y el Nasdaq ganó 0.38 por ciento, a tres mil 16.96 unidades.

Tras el rally de máximos, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores volvió a descender, por segunda sesión consecutiva; ayer retrocedió 264.58 puntos, equivalente a una caída de 0.62 por ciento, al cerrar en 42 mil 122.25 unidades.

Si bien el mercado mexicano logró recortar las pérdidas, su recuperación no alcanzó para regresar a niveles de apertura, como sí lo hicieron los mercados estadounidenses, que finalizaron

con moderadas ganancias, en medio de reportes corporativos mixtos en EU.

El tipo de cambio cerró en 12.89 pesos por dólar spot, sin mostrar mucho cambio respecto a su nivel previo de 12.8769 unidades.

España, en el radar

En España se mantienen las protestas por parte de grupos sociales, ya que las medidas de ajuste han provocado que la actividad económica se paralice y los niveles de desempleo aumenten.

Las elecciones ganadas por el Partido Popular en Galicia, no así en el País Vasco, sugieren un voto de confianza para el gobierno de Mariano Rajoy, que afianza su poder ante la posibilidad de que pida un rescate financiero para España.

No obstante, Moody's recortó la calificación de cinco regiones españolas, en uno y dos escalones, ante su débil situación financiera y la carga que supone su deuda.

La de Extremadura cayó un escalón, a territorio especulativo, con una nota de Ba1; la de Castilla-La Mancha bajó también un peldaño, a Ba3; la de Andalucía dos grados, a Ba2; la de Cataluña dos lugares, a Ba3, y la de Murcia dos posiciones, a Ba3.

Los mercados en el viejo continente, en su mayoría, cerraron a la baja; las bolsas de Francfort, París, Madrid y Londres cedieron 0.71, 0.61, 0.46 y 0.22 por ciento, respectivamente. ☒